
９ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成２６年９月９日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

１ 今野 誠一 

【一括質問】 

１ 集団的自衛権容認について 

 (1) 平和都市宣言市の市長としてのとらえ方 

 (2) 法定受託事務「自衛官募集」について 

２ 農業の振興について 

 (1) 規模拡大農家の経営不安について 

 (2) 多様な担い手への支援について 

３ 防災対策について 

 (1) 異常気象による防災計画への対処について 

 (2) 防災支部毎の避難計画と訓練ついて 

 (3) 市民の意識向上にシンボルの活用を 

４ 福祉灯油の実施について 

 (1) 高齢者の生活実態をどうみるか 

 (2) 恒常的な制度化の実現にむけて 

市 長 

２ 高橋 公夫 

【一括質問】 

１ 災害への対応について 

 (1) 土砂災害ハザードマップについて 

 (2) 本沢川の治水対策について 

 (3) 防災ラジオの整備について 

 (4) 山形市避難行動支援制度について 

２ 色覚検査について 

 (1) 学校での色覚検査について 

３ 成年後見人制度について 

 (1) 市民後見人の養成について 

４ 子育て支援について 

 (1) 放課後児童クラブの基準について 

 (2) 放課後子ども総合プランについて 

５ その他 

 (1) 嘱託職員の雇用形態見直しについて 

 (2) その他 

市     長 

教 育 長 

 



９ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成２６年９月９日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

３ 斎藤 淳一 

【一括質問】 

１ 新年度予算の編成について 

 (1) 新年度予算編成に向けての方針について 

 (2) 税収全体の見込みと市税の推移について 

 (3) 地方自治体の今後の財源確保のあり方につい 

   て 

２ 防災対策について 

 (1) 土砂災害ハザードマップについて 

 (2) 避難勧告時の対応について 

 (3) 雨水対策の現状と今後について 

３ 子育て推進の充実について 

 (1) 「子育て都市宣言」について 

 (2) 家庭的保育事業（保育ママ）について 

  ア 代替保育について 

  イ 保育する子どもの受け入れについて 

  ウ 保育時間の設定について 

  エ 保育所の入所について 

４ 山形市立商業高等学校改築について 

 (1) 改築の場所について 

 (2) 「教科センター方式」の導入について 

５ その他 

 (1) 都市計画道路美畑・天童線について 

 (2) 空き家などの適正管理に関する条例について 

市     長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 



９ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成２６年９月９日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

４ 中野 信吾 

【一問一答】 

１ 農地中間管理事業について 

 (1) 農地中間管理機構による農地の選別化につい 

   て 

 (2) 耕作不利地の解約について 

 (3) 耕作放棄地の増加について 

２ 有害鳥獣被害について 

 (1) 農地パトロールについて 

 (2) 鳥獣被害対策実施隊について 

 (3) サルの捕獲わなの実施について 

３ 二口トンネルについて 

 (1) 二口トンネルの防災道路としての整備につい 

   て 

 (2) 国の直轄事業としての取り組みについて 

４ 仙山線の運行充実について 

 (1) 山形駅山寺駅間の往復運行について 

 (2) 仙山線整備促進同盟会の活動について 

 (3) 仙山線往復運行における市の助成について 

５ 人口減尐について 

 (1) 人口減尐が顕著とされる東北・北海道の市の 

   考えについて 

 (2) 魅力ある地方の拠点都市について 

６ 警戒区域の指定推進について 

 (1) 山形市における危険区域の状況について 

 (2) 有事の際の市の対応について 

 (3) ハザードマップの活用について 

７ 全国学力テストについて 

 (1) 全国、県内市町村と比較しての市の状況につ 

いて 

 (2) 今後の本市教育について 

８ ふるさと納税について 

 (1) ふるさと納税の本市の取り組みについて 

 (2) 国が納税枠を増やすことについて 

 (3) 納税以外のメリットについて 

市     長 

教 育 長 

 



９ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成２６年９月１０日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

１ 小野  仁 

【一括質問】 

１ 市長の政治信条について 

 (1) 集団的自衛権の行使への市長の所見について 

２ 文化振興政策について 

 (1) 創造ネットワークへの加盟について 

 (2) 創造都市ネットワーク日本への参加について 

３ 広報政策について 

 (1) ＳＮＳを活用した山形市の魅力の発信につい

て 

４ 福祉政策について 

 (1) 口腔ケアの積極的な取り組みについて 

 (2) 在宅医療、介護連携に関する人材確保につい

て 

 (3) 長期ケアを必要とする高齢者等への対応につ

いて 

 (4) 「障がいのある人もない人も共に暮らしやす

い社会づくり条例」の制定について 

 (5) 障がい者の雇用に関する特例子会社制度の普

及促進について 

５ 都市計画道路政策について 

 (1) 旅篭町八日町線の整備推進について 

６ 学校保健政策について 

 (1) 学校保健安全法に係る色覚検査について 

市     長 

教 育 長 

 



９ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成２６年９月１０日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

２ 加藤  孝 

【一括質問】 

１ 双葉小学校の跡地利活用について 

 (1) 事業計画中断に至った理由と問題点 

 (2) 山形市の共有財産として教育的施設、福祉施

設などの総合的利活用の再検討を図れ 

 (3) 「ふるさと集落生活圏」を見据えた双葉地区

再生計画を図れ 

２ 適正規模の学校の在り方について 

 (1) 望ましい学校規模の適正化について 

 (2) コミュニティセンターと教育施設の有効活用

について 

 (3) 小中一貫校について 

３ 忙しすぎる先生対策の検討を 

 (1) 外部指導者の大幅増員を図れ 

 (2) 教育予算について 

４ 教育委員会の今後の在り方について 

 (1) 教育委員会制度改革について 

 (2) 教育委員会の今後について 

５ スタジアム建設の取り組みの現状について 

６ その他 

 (1) 都市計画マスタープランについて 

 (2) 技術者の確保について 

 (3) 要員の配置について 

 (4) Ｗｉ－Ｆｉ環境の整備について 

市     長 

 



９ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成２６年９月１０日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

３ 伊藤 香織 

【一括質問】 

１ 緊急時の対応について 

 (1) 救急通報時の口頭指導について 

 (2) ＡＥＤの適正配置について 

 (3) 緊急時のＡＥＤ活用体制の整備と訓練につい

て 

２ 持続可能な活力ある山形市へ 

 (1) 安定雇用の実現に向けた自治体の役目につい 

   て 

  ア 将来、社会的、経済的な自立を果たすため 

    の教育を 

  イ キャリア教育における連携について 

  ウ 安定雇用実現への連携について 

 (2) 早期の「未来リーダー育成教育」の必要性に

ついて 

  ア ジュニアトップリーダーを育てる仕組みづ 

    くりについて 

  イ 経済教育について 

 (3) 創業支援、再チャレンジできる敷居を低くす

る取り組みを 

  ア 創業支援策の周知について 

  イ 再チャレンジの施策について 

３ 蔵王温泉一帯のグランドデザインについて 

 (1) 蔵王ジャンプ台について 

 (2) 将来に向けての蔵王温泉一帯のグランドデザ

インについて 

 (3) 蔵王診療所跡地等の活用について 

４ 山形市へ外国人観光客を取り込むための施策に

ついて 

 (1) 外国人観光客の獲得に向けて 

 (2) 広域観光ルートの設定について 

市     長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 



９ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成２６年９月１０日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

４ 菊地健太郎 

【一括質問】 

１ 山形市を中核市に 

 (1) 中核市の人口要件が２０万人以上に変更さ

れ、特例市は廃止されるが、山形市は中核市

へ移行すべきだと思うが、どう考えているか 

２ 組織改編による行財政改革について 

 (1) もっと効率的な組織に見直すべきではないの

か 

３ 何故山形市に「道の駅」がないのか 

 (1) 東北中央自動車道が福島までつながる平成 

３０年に向け、山形中央ＩＣ付近に「道の

駅」を設置すべきではないか 

４ 霞城公園での花火の打上げについて 

 (1) 中心市街地活性化の一助として霞城公園内で

花火を打ち上げられる様にしてはどうか 

５ 地域包括ケアシステムについて 

 (1) 新システム構築に向け、どの様に「山形らし

さ」を打ち出して行くのか 

６ 県あかねケ丘陸上競技場の有効活用について 

 (1) 県大会・東北大会などの大会が開催できる様

県から借りるか交換し、整備すべきではない

か 

７ 公共交通利用促進について 

 (1) ＪＲ各駅停車の増発 

 (2) バス料金の割引制度について、東まわり、西

まわり、中心街循環バスの相互乗り換え割引

制度を導入してはどうか 

８ 最上義光の名の広め方について 

 (1) まず悪役として名前を広めて行ってはどうか 

市     長 

 


